



Les personnes âgées de la communauté juive

La place des aînés

Aider les personnes âgées à vieillir

A l'instar de la population française, la population juive est vieillissante. Cette allongement de la durée de vie entraîne de nouvelles problématiques médicales, économiques et sociales.

L'accueil dans les structures associatives

En 2002, la population juive comptait 500 000 personnes. A l'intérieur de cette population, la proportion de personnes âgées de plus de 65 ans représentait 19%.

Les 17 établissements de la communauté juive accueillent 1 381 résidents permanents. La répartition se fait comme suit : 1 249 personnes sont accueillies en maison de retraite à proprement parler, 92 en foyer logement, 40 en unité de soins.

L'âge moyen de la population accueillie dans les établissements associatifs de la communauté, tous confondus, est de 83,6 ans.

Minimas sociaux

Ce sont surtout des femmes seules qui sollicitent l'aide des services sociaux (**43,7%**) puis les couples avec **24,4%** et enfin les hommes seuls (**20,3%**).

Près de 72% des personnes vivant seules disposent de 600 à 800 € par mois et environ 13% ont moins de 600 €.

Le fléau Alzheimer

17, % de la population hébergée en institution est atteinte par la maladie. Les femmes présentent une plus grande prévalence à la maladie que les hommes (20,5% pour les femmes contre 13,20% chez les hommes).

Dans la grande majorité des établissements, il n'existe pas d'unité spécifique pour ces personnes; très peu ont une unité spécialisée (5 établissements). Pour ceux qui ont une unité spécifique, le nombre moyen de places est de 15.

Source : *Perspectives de la prise en charge des personnes âgées et de leurs familles dans la Communauté à l'horizon 2025 (novembre 2006)*

Intégralité des études à lire sur www.fsju.org